

Las cláusulas más duras del armisticio, justificadas por la continuación de la guerra

Ni Italia ni Alemania pensaron en la destrucción de la flota francesa

BURDEOS, 26.—A propósito de las cláusulas del armisticio francés, el fuente oficial se dan los siguientes detalles complementarios:

Durante las entrevistas en el bosque de Compiègne, el general Keitel, jefe del Estado Mayor alemán, declaró a los plenipotenciarios franceses que la rigurosidad de las condiciones presentadas por el Reich veían impuestas por la necesidad de continuar la lucha contra Inglaterra. Probablemente cuando termine la guerra serán revisadas las modalidades de la ocupación de Francia.

Uno de los puntos fundamentales de las negociaciones fue el no entregar a Alemania arma alguna que pudiera emplearse contra el adversario. El gobierno francés no admitió nunca la posibilidad de tener que entregar la flota y aceptó el sistema de desarme controlado, y mantener en actividad una pequeña escuadra para la protección de sus colonias. Ni Italia ni Alemania pensaron en ningún momento en la destrucción de la flota francesa. Así, pues, el principal de los obstáculos que hubiera podido hacer fracasar las negociaciones, fue eliminado fácilmente.

En cuanto a la aviación, muy reducida después de los duros combates de estos últimos meses, también ha quedado en condiciones de no poder ser utilizada contra Inglaterra. Los aviones no serán entregados sino desmontados y desarmados. Los motores quedarán en depósito y bajo control.

Las comisiones de armisticio regularán las condiciones de ocupación y los problemas relativos a la venta de mercancías almacenadas, así como el traslado eventual de la zona ocupada a la no ocupada. También se encargará de reglamentar las emisiones de radio. En la comisión germano-francesa, Francia estará representada por el general Hutzinger, y en la italo-francesa, por un Almirante.

Las negociaciones con Alemania revisieron un carácter frío, pero correcto, más bien duro al principio, pero mejoraron notablemente con el contacto íntimo entre soldados. Los delegados alemanes no desperdiciaron ninguna ocasión para subrayar el heroísmo del Ejército francés. Efectivamente, las tropas francesas han combatido bien. Han hecho más que salvar el honor: han hecho imposibles. El 5 de junio, cuando empezó la batalla de Francia, frente a 55 divisiones francesas había 140 alemanas, más 11 de reserva.—(EFE).

BERLÍN, 26.—La Prensa alemana de la tarde sigue comentando las condiciones del armisticio franco-alemán y señala que a necesidad de proseguir la guerra contra Inglaterra explica algunas previsiones militares, precisamente las más duras del armisticio.

El "Angfiter" escribe que el propio mariscal Pétain declaró que las condiciones del armisticio eran duras, pero honorables. Las demandas alemanas están justificadas por la situación real.

Otro periódico dice que Alemania e Italia han concedido a Francia un tratado de armisticio cuya finalidad es, aparte las reparaciones materiales de las injusticias cometidas con Alemania e Italia, la creación de una verdadera paz en Europa, en la que todos tendrán parte.—(EFE).

BURDEOS, 26.—La situación actual, declara la agencia Havas, se compara en los modos de solución, como la de 1815. El problema que plantea el

Editorial Celta, S. A.

Propietaria de
EL IDEAL GALLEGO

Desde el 1.º de Julio próximo, y en nuestras oficinas de Rubiño, 10 (de 10 a 12 de la mañana), puede hacerse efectivo el dividendo correspondiente al Ejercicio de 1939, acordado en la Junta General de Accionistas celebrada en esta ciudad, el día 22 de Junio en curso.

El pago se hará solamente contra recibo firmado por el propio accionista o sus apoderados legales.

armisticio con Alemania e Italia es el problema central de Europa. Francia fue debilitada militarmente y no está tampoco llamada a representar un papel importante en el continente. Sus cuestiones deben ser examinadas dentro de las europeas.

El Gobierno francés mantiene todavía ninguna indicación sobre lo que será el tratado de paz. Sin embargo, se estima que este tratado no dejará en el continente, sino cuando se termine la guerra germano-italiana contra la Gran Bretaña. Los convenios franco-alemán y franco-italiano de ahora, se incluirán entonces en un gran tratado general.

En lo que concierne a las relaciones entre Francia e Inglaterra, se hace observar que no ha habido paz separada propiamente dicha, y que el armisticio no hace sino legalizar un estado de hecho: es fin de las hostilidades. Inglaterra ha sido informada constantemente y en varias ocasiones, se la planteó claramente la situación para saber su actitud en el caso de que Francia se viera obligada a depositar las armas.

El 26 de mayo, el entonces presidente del Consejo francés, Reynaud, dejó entender en París la posibilidad de que esto ocurriera. El 4 de junio, el Gran Cuartel General francés, a la sazón instalado en Briare, expuso con toda sinceridad a Mr. Churchill la situación. Tres días después Reynaud y Badoglio preguntaron en Tours al primer ministro británico cuál sería la reacción inglesa ante el cese de las hostilidades en Francia. Churchill contestó con calor, que el Gobierno británico no perdería el tiempo en vanas lamentaciones. Inglaterra se comprometía a restaurar la grandeza de Francia si lograba la victoria final.—(EFE).

Gamelín quería poner a Alemania el "cuchillo en el gazarate"

Dejarla en ruinas, ocuparla y disolverla después

A propósito de la firma del armisticio, recordamos que el general Gamelin, grado 33 de la masonera, inspiró a la revista "La France Militaire" un artículo que se publicó el 11 de marzo pasado, en el que, entre otras cosas, se decía: "El castigo previsto para Alemania abarcará tres fases, la primera es el bloqueo. La segunda es el aniquilamiento por medio de la derrota militar. La tercera será la explotación. Hay que enseñar al pueblo alemán lo que es la guerra. Que el pueblo alemán admira en sus alicias los efectos saludables de los proyectiles de la artillería pesada, y de los bombarderos aéreos. Tan pronto como llegue la paz habrá que abrir los ojos y no dejarse estar como en 1918. Jamás en la vida otro Tratado. Se pondrá a Alemania el cuchillo en el gazarate. A este fin será preciso ocupar Alemania por el tiempo necesario y sacar de entre los "boches" equipos que tendrán que desmontar con su mano la periferia del Reich en ruinas. Luego habrá que disolver el Reich y aniquilar el espíritu prusiano".

Tres marxistas

Huyen a la hora de la verdad

LONDRES, 26.—Leon Blum, Herriot y Paul Boncour se encuentran en Inglaterra.—(EFE).

El aislamiento de Inglaterra

Francia vencida, la "Entente Cordiale" ha muerto. Nos alegramos; fue dicha unión franco-británica la que cometió con España la felonía de cortar nuestras legítimas aspiraciones en Marruecos, la misma unión que imposibilitó nuestra política mediterránea y nos colocó en situación precaria a ambos lados del Estrecho. Bien muerta está, por lo tanto, y nuestro empeño en el porvenir ha de encaminarse a impedir su resurgimiento.

Inglaterra vuelve a un aislamiento mucho mayor que el de 1904. Las islas han quedado convertidas en blanco de los bombardeos germano-italianos y del odio y el resentimiento de toda Europa. Jamás pueblo alguno se vio tan censurado, ni tan decididamente abandonado por sus viejos amigos como lo es en la actualidad la Gran Bretaña. Las alizgas y compromisos, no cuentan. Bien es verdad que Inglaterra ha sido la primera en convertir esos pocos en papeles mojados a la hora de responder de sus compromisos. Checoslovaquia, Polonia, Noruega, Holanda, Bélgica y por último Francia constituyen pruebas de la inconsistencia de la amistad británica. Por eso, ahora Inglaterra, a su pesar, tiene que afrontar sola la más dura de las pruebas por que ha atravesado en el curso de su historia.

Mr. Churchill se ha atrevido a anunciar algo así como el bloqueo de toda Europa. "El último kilo de pan y el último bidón de gasolina serán nuestros". Exagerada nos parece la empresa para un pueblo que se resigna a defenderse. Sin embargo esas declaraciones de la Prensa y de los políticos ingleses colocan a Inglaterra en posición de beligerante contra todo el Continente. Mala cosa; Europa sabrá defenderse, pocos países, de ahora en adelante, podrán llamarse estrictamente neutrales y el tiempo dirá en qué paran las arrogancias del nuevo Mambrú.

Con injurias no se ganan las batallas, sino que se granjean enemigos. Y Churchill y en general toda la Prensa británica han desatado sus lenguas y sus plumas en una campaña indigna contra los viejos aliados y los hombres que hoy rigen sus destinos. Cada insulto de Churchill acrecienta el prestigio del glorioso mariscal Pétain, tanto como humde en el desdichado y el menosprecio a los "gentlemen" que han perdido la calma. Pétain es la gloria y la lealtad entregados a Francia para salvar las razones de su existencia. Los otros son los futuros vencidos que, por lo visto, tienen un mal perder. El "gentleman" inglés es otro de los mitos que se derriban. Pero detrás de las injurias contra Pétain se oculta algo más siniestro. Cuando Churchill incita a los franceses a la rebeldía contra el gobierno de Burdeos trabaja para que se desencadenen sobre Francia la guerra civil. Ese significado tiene el Comité de masones y frente-populistas franceses que el Gobierno de Londres acaba de organizar con los residuos de todo lo peor de la traición. Por lo visto Churchill no tiene bastante con la sangre derramada y pretende también la ruina definitiva de su vieja y desamparada aliada. No lo conseguirá. Todavía existen patriotas de religión templar en Francia. Los que han llegado a Londres, con sus maletas henchidas de oro, son los traidores que la Francia honrada expulsa de su seno, aunque un poco tarde. Pobre ayuda para Inglaterra en la lucha definitiva que le aguarda.

La Gran Bretaña, que ha luchado hasta el último checo, hasta el último polaco, hasta el último belga, hasta el último holandés y, por fin, hasta el último francés, se ve ahora por primera vez en su vida, en el trance de luchar hasta... el último inglés. Y esto es lo que ha hecho al "gentleman" perder el control de sus nervios. ¡Y la "cosa" no va empujando todavía!

El Ideal Gallego

EL IMPERIO FRANCÉS ACATA LA AUTORIDAD DEL GOBIERNO PETAIN

CASABLANCA, 26.—El general Weygand ha enviado un telegrama al general Nogué, jefe de las fuerzas de África, en el que hace un llamamiento a todos los jefes del Ejército, para que conserven la disciplina y tengan plena confianza en el Gobierno del mariscal Pétain. "Después de desorganizada resistencia de nuestras tropas—dice—frente a las hostilidades, Francia ha concertado un armisticio y han cesado las hostilidades. Quiénes no han estado en la batalla de Francia no poseen elementos de juicio suficientes para comprender la verdadera situación y apreciar, en consecuencia, las dificultades a que debe de pliegarse el Gobierno. Las cláusulas del armisticio son duras, pero en modo alguno contrarias al honor de la Patria."

El general Nogué ha enviado copias de este telegrama a los comandantes de las fuerzas francesas de Marruecos, Argelia y Túnez. En la copia del telegrama del general Weygand, enviada a los jefes de las fuerzas francesas de Marruecos, Argelia y Túnez, el general Nogué añade por su parte: "Las autoridades francesas del Norte de África se inspirarán para su conducta en el contenido del telegrama adjunto; de este modo demostrarán que comprenden el sentido del verdadero patriotismo, necesario en estas circunstancias dramáticas, que es respeto, disciplina, orden y sacrificio llamado por Francia."

El general Francoís, comandante superior de las tropas de Marruecos, dio lectura a los dos telegramas ante el micrófono de Radio Marroco, y en seguida añadió: "He decidido mantener a toda costa la disciplina y el orden general."

—(EFE)—

TOKIO, 26.—El portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores lo confirmará hoy a la Prensa, que el Japón considera al Gobierno del mariscal Pétain como el único legítimo de Francia.

Refiriéndose al envío de una delegación y de parte de la flota japonesa a la Indochina, dijo que ambas medidas habían sido tomadas con conocimiento del embajador de Francia.—(EFE).

PORQUE LOS ALEMANES NO ENTRARON EN BURDEOS

(Crónica del enviado especial de la Agencia EFE en Francia. Exclusivo para EL IDEAL GALLEGO).

BURDEOS, 26.—No quisiera que algunos de mis recuerdos del día 23 de Junio empujaran. Por lo menos podría preservar del olvido algunos de ellos. Voy a contarlos con toda la franqueza posible.

Me encontraba en el despacho del embajador de España en Francia, calle de Mandrone, 3, en Burdeos. Ocasí a la intemperie porque el Consulado, por su instalación módica, hecho para asuntos ordinarios, ha acabado por resistir a fuerza de haberse convertido en escenario de tan grandes trabajos y negociaciones. Gentes de la más diversa condición entran y salen a todas horas. El embajador está en el despacho del consuli. La mucha lluvia de

estos días ha enfriado el aire. Lequerica trabaja sin quitarse el abrigo. Tiene al lado de la mesa una especie de sillón-diván que puede reposar de vez en cuando. Sobre unos muebles con funciones de archiveros hay una pila de volúmenes de colecciones legislativas. Preside la estancia una fotografía del Caudillo. En una pared lateral hay un panorama del Alcázar de Toledo destruido por la guerra. La decoración de la estancia es bastante pobre, pero a mí me parece que no hay ninguna en Burdeos capaz de superar su nobleza.

Los secretarios de la Embajada entran a todas horas con noticias urgentes. Unas se confirman, otras se disuelven en el barullo de la ciudad del cual proceden.

Al teléfono, señor embajador. Llama al señor Laval.

Es una consulta. Poco después nueva llamada:

El alcalde y diputado de Burdeos, señor Marquet, desea hablarme, señor embajador.

Otra consulta. Y así van desfilando llamadas importantes. Laval, Marquet, el Marqués de S. S., el jefe del Gabinete del mariscal Pétain, el coronel ayudante del general Weygand, el secretario general de Negocios Extranjeros señor Roux, el propio ministro de Asuntos Exteriores señor Badouin, el ministro de Rumania, el embajador del Japón; nuevamente el Marqués, el señor Laval... ¡El número de noticias acaba en otras estancias del sobrio Consulado español de Burdeos, los funcionarios atienden docenas y docenas de visitas que piden visados, noticias, auxilios imposibles, orientaciones absurdas, interpretaciones que no se les pueden dar.

Hacia las doce del mediodía parece sobrevener un momento de calma. Tengo el honor de cambiar impresiones con el representante español en Francia. La conversación trata de ser tranquila aunque en los gestos de Lequerica se advierte fácilmente que la inquietud del instante lo tiene llena el alma. De pronto uno de los secretarios entra, y dice:

Señor embajador: el ministro del Interior, señor Pomaret, comunica que las tropas alemanas están a muy pocos kilómetros de Burdeos, y que dentro de una hora llegarán al puente de piedra.

¡Dios santo! ¿Y qué va a suceder? Las negociaciones de un armisticio están en curso. Ya han sido echadas las bases más necesarias en la reunión del bosque de Compiègne, pero falta el acuerdo con Italia, y las tropas alemanas no detendrán el avance hasta seis horas después de firmado el armisticio entre italianos y franceses. Es cierto que la progresión es voluntariamente muy lenta, pero a pesar de todo la motorización se traga kilómetros y kilómetros con una rapidez que al Gobierno de Burdeos le parece vertiginosa. ¿Qué hacer? Si las columnas que se están acercando entran en la ciudad, el Gobierno del mariscal Pétain pasará a ser presidente de los vencedores. En este caso, la negociación quedará automáticamente rota a consecuencia de la falta de libertad de uno de los negociadores.

Desde el despacho del Gabinete francés se requiere la presencia del embajador español. Este, acompañado de nuestro agregado militar, se traslada a las oficinas del Estado Mayor. Allí escuchamos los últimos informes. En vista

(Continúa en nuestra plana).

LA CRUZ GAMMADA EN EL PUENTE DE HENDAYA

(Crónica del enviado especial de la Agencia EFE en Hendaya. Excluyéndose para EL IDEAL GALLEGOS).

IRUN, 27.—Ahora mismo, siete y media de la tarde, acabamos de transportar la bandera francesa en el puente de Hendaya y en onda la bandera de guerra alemana. No ha habido que arriar la francesa porque no estaba izada. Junto a la caseta del control policiaco hay dos soldados alemanes que montan la guardia. La barra que cierra el paso sigue siendo accionada por las manos de un genarme francés. Es mismo que hoy, y así, tantas veces desde el comienzo de la guerra de España y que hoy, al vernos pasar, ha dicho, pálido y casi lloroso: —Bon jour, monsieur.

En la Comandancia de Irun, el jefe de la columna que ocupa la zona Bizarriz-Guthary-Bidar-San Juan de Luz-Urrague-Behavia-Hendaya, cumplimentaba al comandante Ochotorena, jefe de nuestra frontera guipuzcoana. El alemán es también comandante, habla el idioma español correctamente; lo aprendió en Bolivia, donde ha permanecido varios años; fue combatiente en la guerra del Chaco, al servicio del Ejército boliviano. Horas antes, al filo del mediodía, se presentaron en Irun con misión de saludo quince o veinte combatientes alemanes, pertenecientes a una compañía de propaganda del Ejército. Son los primeros que han hecho el recorrido completo desde París a la frontera española. Los primeros que han llegado al límite del puente internacional de Hendaya. A media tarde las columnas motorizadas hicieron su aparición entre Bizarriz y Biarritz, la que tomó el camino de San Juan de Luz estaba formada, aproximadamente, por los efectivos de dos batallones. Todos los soldados iban en motocicletas seguidos por largas filas de camiones. La proximidad del escape de cada moto, respecto del conductor y el ametrallador de la siguiente, y que se acercase a éstos la cara; con ello adquieren un aspecto de jóvenes "diablos negros" y se acrecienta la impresión de brío y de combatividad que da la rigurosa formación alemana. En general, los soldados que hoy hemos visto no pasan de los veinte años de edad. Ni uno solo pertenece a una o a clases más avanzadas. El equipo, la

exactitud de la marcha, el estado de marcial, la fisonomía de los combatientes confirma lo que ya sabíamos: la calidad excepcional del Ejército de Alemania. Una observación que no deja de tener interés: todos los motoristas y los ametralladores estaban recién afeitados. Se advirtió que acogerán con extraordinaria alegría el descanso y el sueño de esta noche. Llevan días y semanas recorriendo sin cesar el territorio francés y devorando centenares de kilómetros. Por mucha que sea su radiante juventud, es natural que el cansancio físico les deje alguna huella en el rostro y en el ademán.

Una compañía ha quedado guardando la zona de Hendaya-ciudad; la otra se ha instalado en Hendaya-place. Otro de los batallones ocupa San Juan de Luz. En Biarritz se han presentado a última hora nuevas fuerzas. Otro batallón, el puesto de más y el más avanzado hacia los Bajos Pirineos, eligió la villa de Biarritz como el hogar de residencia. El desfile y la ocupación se han efectuado en medio de una muda, pero intensa curiosidad de la población. La gente abría calle para que pasara la columna mirada con estupor. Muchos pañuelos recogían lágrimas. Frecuentemente advertíamos miradas durísimas. Se trataba en general de combatientes y jubilados de la guerra de 1914. Biarritz y San Juan de Luz no han interrumpido ni un solo instante su vida de todos los días. Las mismas señoras viejas con los perritos de lujo; iguales desfiles de muchachas con brevisimos trajes de baño; preciosos corrillos de conversadores y conversadoras... Yo no sé si en el fondo ellas indigena o estúpido. Quizá estúpido. Otras gentes, la inmensa mayoría, apenas se han dado cuenta de lo que les sucede. Poco a poco irán saliendo de esta especie de morfinitización en que las ha dejado la inmensa sensación de la guerra perdida.

Los soldados de la columna tienen sin duda consignas rigurosas de conducirse con perfecta corrección. Referiré algunos casos a los que he asistido personalmente. A última hora de la mañana, los soldados de la compañía de propaganda se han acercado a un policía francés de tráfico.

—¿Tiene usted la bondad de indicarnos un sitio donde podamos almorzar? ha preguntado uno de los soldados en buen francés.

—¿Son ustedes polacos? respondió el policía.

—No. Somos alemanes.

—¿Ahí?

—Creo, sin embargo, que usted tendrá la amabilidad de señalarnos un restaurante.

El policía ha accedido del mejor grado. Junto a una villa de lujo se encontraba esta tarde parte de la columna ocupante cuando pasó junto a ella el automóvil en que iba el propietario de la finca. Quedaba un paso muy estrecho para el coche. De uno de los camiones descendió el conductor y preguntó:

—¿Quiere usted entrar en esta casa? —Si. Vivo aquí. Es mi residencia habitual, pero esperaré a que ustedes se acierten. No tengo prisa.

El conductor interrumpió: —No faltaba más. Ahora mismo retiraré un poco el camión para que pase usted en seguida.

Delante del Hotel Plaza de Biarritz se detuvo un coche de turismo del que descendieron tres oficiales alemanes. Desconocedores, como es natural, de las reglas del tráfico en la localidad, dejaron el "auto" en lugar prohibido por las ordenanzas. Se acercó un genarme.

—No está permitido dejar aquí el coche, señores. Les ruego que tengan la bondad de colocarlo junto a la acera de enfrente.

Uno de los oficiales tomó el volante y, sin decir una sola palabra, cumplió la voluntad del genarme.

En un hotel de San Juan de Luz se ha producido este diálogo: Un oficial alemán: —¿Tienen ustedes habitaciones? La directora del hotel: —Sí, pero necesito que me traiga usted un volante de alojamiento.

El oficial: —Mira, señora. Esta habitación la pagaría yo personalmente. La directora: —En ese caso, puedo dársela.

Y así contaría más anécdotas que revelan el tono de la instalación alemana en la costa vasco-francesa durante el día de hoy.

Todo ello no amonora, aunque tampoco exacerba el inmenso duelo de las almas francesas. La tristeza es infinita. La dignidad de las gentes, perfecta. ¿Qué quiere usted? ¡Hemos perdido la guerra!, dicen casi todos.

Y piensan unánimemente que en el sacrificio y en el trabajo encontrarán la libertad, la felicidad y la salvación del país. Francia, de un extremo a otro, se dispone a trabajar como no había trabajado desde hace muchos años.

MANUEL AZNAR.



MADRID.—Bajo la presidencia del ministro de Hacienda, señor Larraz, y con asistencia de casi todos los miembros, ha celebrado su primera reunión, en el salón de Consejos de la Presidencia, el Consejo Nacional de Economía, recientemente creado. (Foto CIFRA).

FRANCIA

El Gobierno se trasladó a Clermont Ferrand. Será entablado proceso contra varias personalidades que huyeron al extranjero

BURDEOS, 27.—El Gobierno francés se trasladó hoy a Clermont Ferrand, y la embajada de España al Gran Hotel del balneario de Royat, lugar próximo a aquella población. (EFE).

BURDEOS, 27.—El Consejo de ministros se reunirá mañana bajo la presidencia del mariscal Pétain. (EFE).

BURDEOS, 27.—El director de "L'Action Française" ha publicado una comunicación en la que defiende la decisión del mariscal Pétain de pedir el armisticio. (EFE).

TUNES, 27.—Un gentío enorme ha asistido a la ceremonia religiosa celebrada en memoria de los muertos en la guerra. Cuando las autoridades civiles y militares salían de la catedral, se escucharon gritos de ¡Viva Francia! y ¡Viva Túnez!. (EFE).

BERNA, 27.—Por noticias recibidas de París, se sabe que el Gobierno francés ha decidido entablar proceso contra determinadas personalidades francesas, refugiadas en el extranjero, acusadas de complot contra la seguridad del Estado. (EFE).

BURDEOS, 27.—Por el Consejo de

ministros francés han sido designados los miembros franceses de las comisiones de armisticio franco-alemán y franco-italiano. Los miembros del primero son el general Hutzinger, como presidente, asesorado por el almirante Molcher, para las cuestiones de la Marina de guerra, y el general Monchar para la Aviación; M. Carles, prefecto del departamento del Mosá; Monsieur Aris, Inspector de finanzas; Parvois, director general de trabajo artesano; M. Bancelot, subdirector general de los caminos de hierro del Estado francés; M. Polman y un industrial.

Los miembros de la segunda comisión son el almirante Duplat, en calidad de presidente; el general Parisot, del Ejército de tierra; el general Odit, de las fuerzas aéreas; M. Monchet, prefecto del departamento de los Alpes Marítimos; M. Gourret, director del puerto de Marsella, y M. Garnier, consejero de la Embajada. (EFE).

BURDEOS, 27.—El viceministro Decoux ha sido nombrado gobernador general de la Indochina, por el Gobierno francés, en sustitución del general Catroux. (EFE).

BEYRUTH, 27.—Los habitantes de esta ciudad llevan hoy corbata negra en señal de duelo, por la aceptación del armisticio por Francia. (EFE).

BERNA, 27.—Noticias recibidas en esta capital anuncian que el Gobierno francés ha prohibido abandonar sus casas a los habitantes de los Bajos Pirineos. (EFE).

BERNA, 27.—Comunican de Bur Comisariado General para el Resurgimiento Nacional. Lo presidirá el general Dumen. (EFE).

BURDEOS, 27.—Después de la entrada en vigor del armisticio, el Gobierno francés adoptó una serie de medidas para hacer frente a los problemas más urgentes que se planteaban en la zona no ocupada. Ayer se celebró una reunión parlamentaria en la que se acordó aconsejar la creación de un Ministerio de desmilitarización, el cual se ocupará de las cuestiones relativas a los evacuados, riego de la mano de obra en los campos y en la industria, de la reconstrucción del país y además del posible licenciamiento de quintas.

Entre las medidas adoptadas por el Gobierno figuran unas cuantas destinadas a reglamentar el consumo de víveres y el arriar de los precios. Se ha autorizado el empleo de subproductos en las harinas para la fabricación del pan, y se ordenó la restricción de la venta de leche fresca en aquellos departamentos donde escasea este producto. Los restaurantes y hoteles no podrán servir manteca de oca. También se prohíbe la elaboración y venta de pasteles. Con el fin de impedir la especulación, el Gobierno agravó las penas previstas por la legislación anterior. (EFE).

BERNA, 27.—Informan de Burdeos que el Consejo de Ministros ha oído el informe de la delegación francesa del armisticio, presidida por el general Hutzinger. Este día toda clase de explicaciones sobre las negociaciones realizadas con los delegados alemanes e italianos. El presidente de la República, M. Lebrun, dió las gracias a la delegación por la labor efectuada. (EFE).

BURDEOS, 27.—Se anuncia que la delegación francesa que tenía para en los trabajos del armisticio, saldrá para Italia el viernes próximo. (EFE).

Japón proclamará la autonomía del Extremo Oriente

El puerto de Bombay, cerrado por los ingleses

TOKIO, 27.—Se sabe que en la declaración que hará el sabado el ministro de Negocios Extranjeros, Arida, proclamará la autonomía del Extremo Oriente frente a terceras potencias, el mantenimiento de la política de no intervención en la guerra europea, y la oposición japonesa a toda participación de los países extranjeros por cuanto respecta a los asuntos del Asia Oriental. (EFE).

TOKIO, 27.—Noticias recibidas en esta capital informan que el puerto de Bombay ha sido cerrado por sus autoridades británicas. Se añade que esta medida se debe a los recientes órdenes emitidos en algunas partes de la India. (EFE).

SHANGHAI, 27.—Los japoneses continúan extendiendo sus operaciones a lo largo de la frontera de Hong-Kong. Elementos avanzados, procedentes del Oeste, han ocupado los puntos importantes de la península. Sin embargo, la situación es tranquila. (EFE).

TOKIO, 27.—El ministro de Asuntos Exteriores, Arida, ha presentado al Emperador un informe sobre la política exterior japonesa, especialmente sobre la posición de los japoneses, como consecuencia de la situación general de Europa. Dicha política será objeto de una amplia exposición ante el Gobierno, el sábado. (EFE).

TOKIO, 27.—Según la Agencia Demel, las tropas japonesas que operan en China meridional, no tienen intención de arriar a la Indochina francesa, sino de cobrar el envío de armas a Chang-Kai-Shek. (EFE).

TOKIO, 27.—Varias unidades de la flota japonesa han llegado a Halphong para vigilar los trabajos por la frontera de la Indochina francesa. (EFE).

TOKIO, 27.—Los transportes de mercancías hacia Chung King, vía Indochina francesa, han sido casi interrumpidos, según informaciones recibidas por los medios japoneses. El Ministerio de Negocios Extranjeros, no tiene intención de arriar a la Indochina francesa, sino de cobrar el envío de armas a Chang-Kai-Shek. (EFE).

Alemania y España

Han quedado restablecidas las comunicaciones directas entre los dos países

BERLIN, 27.—Los diarios alemanes ponen de relieve que, como consecuencia del artículo segundo del tratado de armisticio franco-alemán, no solamente quedan satisfecitas las necesidades estratégicas del Reich contra Inglaterra, sino que quedan restablecidas las comunicaciones directas entre el Reich y la España amiga.

"Berliner Borsen Zeitung" escribe con este motivo que los pueblos españoles y alemán saludan el restablecimiento de estas comunicaciones, y después del acercamiento interior y exterior entre las dos naciones con anterioridad a la guerra europea. La interrupción de su contacto, a consecuencia de ésta, había sido especialmente dolorosa para ambos. El establecimiento de esta comunicación, a través del diario, constituye al mismo tiempo un nuevo golpe contra el bloqueo británico. Alemania está actualmente en condiciones de procurarse gran número de productos importantes de España y Portugal, y de proporcionar a estos dos países mercancías igualmente importantes.

Para España, su situación fué muy expuesta hasta aquí, pero a pesar de todo salvaguardó sus intereses con orgullo, decisión y habilidad. El contacto directo con el país como la Alemania victoriosa, constituye una muestra moral y política de su propia terminia del mundo. (EFE).

En barcos británicos

En barcos ingleses, amparados por la bandera de Su Majestad Británica, dicen las Agencias periodísticas que ha llegado a la Gran Bretaña la más ruin y criminal canalla que el mundo ha conocido: Azafia, Casares y otros cuantos bandidos que empararon sus manos en la sangre de centenares de víctimas y llevan sobre sus almas el peso de horrendos delitos y traiciones que no pagarán con mil vidas.

En barcos ingleses y bajo la bandera inglesa. Apuntamos este dato en nuestra partida de agravios. La ruin canalla huye de la justicia de los hombres y encuentra cobijo bajo un pabellón que ya en otros días les sirvió de escudo para sus crímenes contra la Patria. No sabemos lo que pensarán de esto los buenos ingleses. Lo que nosotros afirmamos es que ningún otro Gobierno del mundo hubiera dado asilo a criminales de semejante condición. Mr. Churchill lo ha hecho. Mal negocio; se lo aseguramos. A los españoles se les da la verdad, no nos ha sorprendido la actitud de Gobierno inglés. Estamos curados de espanto. Pero no olvidemos; eso no.

La basílica de José Antonio. Han dado comienzo las obras

ALICANTE, 27.—Con asistencia del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, han dado comienzo las obras de construcción de la basílica de José Antonio. Como se sabe, la que fué Cárcel Modelo provincial, después de ser convertida en prisión, va a ser convertida en basílica. Será conservada la celda donde José Antonio pasó sus últimas horas, y la cruz que señala el lugar donde cayó. Los trabajos se llevan con gran celeridad. (CIFRA).

Zagú, en Londres

LONDRES, 27.—El ex-Roy Zagú y su esposa Gladys han llegado hoy a esta ciudad procedentes de Francia. Les acompañan tres hermanas del primero. (EFE).

Rumania ha perido la salida del Danubio

(Continuación de primera plana) Grave es la noticia por lo que tiene de siniestra y viene a ser corroborada por otra autoridad de prestigio, el ex-presidente Hoover, candidato del Partido republicano a la Presidencia de los EE. UU., quien ha propugnado una vez más la necesidad de que Norteamérica permanezca ajena de la contienda europea.

¿Qué diferencia en la actitud norteamericana en los primeros meses de la guerra y ahora? Entonces todo era incrementar la ayuda en material a los aliados, secundada por una campaña cada vez más extensa en favor de la intervención. Ahora, en cambio, hasta el material comienza a regatearse anulando órdenes de entrega del propio armamento del Ejército yanqui que ya estaba embalado para el transporte. Y en cuanto a la campaña intervencionista, ahí están las declaraciones de Pittman y Hoover.

Por último, en Inglaterra, hasta el día que aun no ha trascendido al exterior, según la Associated Press, el ex-primer ministro británico Chamberlain trata de formar un partido con los ingleses que desean la paz.

Como me acordé la noticia con todo género de reservas; pero en nuestro deber de informadores creemos que no es posible silenciar.

El pueblo inglés también ha sufrido hondamente la corrosión del Frente Popular y se siente débil. Ha experimentado en cabeza ajena la derrota y comienza ahora a sufrir en su propia casa los terribles efectos de la guerra.

No es extraño, por consiguiente, que en el interior del país comience a dibujarse corrientes de paz andalgas a las que surgen en Noruega, Bélgica y, por último, Francia, antes de la inminencia del derrumbamiento. No en balde el pueblo inglés es el que más desahogado tiene el sentido práctico de la vida. Y. V. V.